

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anuales y comunicadas se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, n.º 23, cuarto principal.

AÑO XIX. NUM. 3947 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 8 DE SETIEMBRE DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

El gobierno inglés ha enviado de regalo un magnífico telescopio al Sr. Ibiñagabeita, capitán del vapor *Beatriz*, de la matrícula del Ferrol, como muestra de gratitud por haber salvado en alta mar á 18 individuos de la tripulación de un buque de la Gran-Bretaña, á los cuales trajo á España, negándose á recibir recompensa alguna.

Se han concedido 400 y tantos escudos para hacer excavaciones arqueológicas en Mérida, población tan rica como la que mas en antigüedades históricas.

El drama en tres actos, aprobado por la con ura, con el título de *La promesa real*, ha sido presentado á la empresa del teatro del Príncipe. Las noticias que tenemos de esta producción y el nombre de su autora nos hacen creer que lo veremos puesto en escena próximamente en dicho coliseo.

Parece que se va á trasladar la escuela de diplomática á uno de los locales que son hoy dependencia del ramo de archivos y bibliotecas, dejando el que hoy ocupa en los antiguos estudios de San Isidro para ensanche de la escuela de Arquitectura.

Ya se ha establecido, como anunciamos, en el barrio de Pozas la legación de Bélgica.

A consecuencia del viaje hecho por el Sr. Ruiz de Quevedo, constructor del ferrocarril de Galicia, se ha dado un grandísimo impulso á los trabajos en la seccion de la Coruña á Lugo, con lo cual se ha facilitado ocupacion á gran número de braceros de aquel pais y de Castilla la Vieja.

Créese que la encomienda de Carlos III que ha quedado vacante con motivo del fallecimiento del inolvidable actor don Julian Romea, será concedida al señor D. Mariano Romea y Yanguas, antiguo funcionario del ramo de Hacienda, que ha sido jubilado recientemente.

Se ha concedido licencia al censor de novelas D. Gustavo Adolfo Baquer, y durante la ausencia del mismo, se ha encargado de sus funciones un oficial del gobierno de la provincia.

Ha llegado á Madrid el senador del reino, señor baron de Cortés.

Por la tenencia alcaldía del Congreso se han impuesto algunas multas á diferentes dueños de cafés, por haber halado algunas bebidas y manjares en mal estado de conservacion.

Se lee en los periódicos ingleses el caso de una pobre mujer que por padecer cataratas hacia ocho años recibía socorros de una sociedad benéfica, y que ha escrito al presidente de la misma renunciando á su pension por haber recobrado la vista de un modo bastante singular. Durante una grande tempestad se impresionó tan vivamente, que de pronto creyó ver un relámpago luminoso, y desde entonces se ha ido mejorando gradualmente su vista, hasta el punto de hallarse en la actualidad en el mas perfecto estado.

Para imitar la caoba aconseja un periódico el siguiente procedimiento: Se frota la madera con ácido nítrico diluido en agua; en seguida se aplica por medio de una brocha suave una ó dos capas de una disolucion compuesta de un litro de alcohol, 30 gramos de sangre de drago y 15 gramos de carbonato de sosa. Secas esta dos capas, se aplica una tercera preparada con 30 gramos de laca en hoja, 8 gramos de carbonato de sosa y un litro de alcohol. Se deja secar y se pulimenta con piedra pomez primero y luego por los medios ordinarios.

La reina de Madagascar ha dispuesto que cinco jóvenes de las principales familias de aquella isla vengan á formar su educacion á Francia.

Dicen de Berlin que Rusia y Prusia se han puesto de acuerdo para reunir en el Báltico fuerzas navales de ambas naciones y ejecutar allí grandes maniobras. Varios grupos prusianos han llegado ya á la bahía de Swerburgo.

En un banquete que ha habido recientemente en Odessa, el ministro de Obras púbricas ha declarado que el ferrocarril que ha de unir á Odessa con San Petersburgo estará terminado para fines de 1869.

A principios del presente año existian en Europa 187110 kilómetros de ferrocarril y 297913 en el globo entero.

Dice un periódico de Valencia: «Han corrido estos dias rumores sobre el estado de la salud pública en el concurrido pueblo de Villavieja, en el que se suponía existir algunos casos de fiebres tifoideas. Noticias que creemos seguras, de aquella poblacion, tan visitada todos los años por numerosos bañistas que acuden á recibir el alivio que prestan sus aguas, nos aseguran que la salud es completamente buena y falsas las voces que se han propalado en nuestra ciudad.»

La diputacion provincial de Alicante ha acordado levantar un empréstito de dos millones de reales con destino al fomento de las obras públicas.

En Alicante es esperado el Sr. D. José Garcia Barzanallana.

Un lance curioso, pero terminado de una manera funesta, ocurrió durante las fiestas en San Petersburgo con motivo del aniversario de la emperatriz. Un forastero, un inglés, se hallaba tranquilamente sentado contemplando una dama finlandesa, cuando un desconocido vino por detrás, y dándole un fuerte golpe en la copa del sombrero, se lo encasquetó hasta la garganta; vuelto de la sorpresa el inglés, arremetió con el agresor, que era joven, robusto, y que le hizo cara; pero la superioridad pugilística del hijo de Albion llevó lo mejor de la batalla. Acudió la policía y se apoderó de los querrelantes, pero el ruso se le escapó de entre las manos, subió en un carruaje que lo aguardaba á la puerta del jardin y castigando severamente á los criados, llegó en breve al puente de Strogmoff, sobre el Neva. Apesose entonces y dijo á su lacayo: «¡I á mis amigos que no he podido sobrevivir á la vergüenza de haber sido abofeteado en público!» y sin añadir palabra mas, dió un brinco sobre el estribo del puente y se precipitó al río, cuya corriente es en aquel paraje muy fuerte. Este desdichado era el baron de Anenken, quien, en celebracion de los dias de su soberana, se habia emborrachado y perdido completamente la conciencia de sí mismo.

Los bufos principales que van á traba-

jar en el teatro de Valencia, son los señores Campoamor, Torno, Moron y Barbaci y las señoras Montañés, Romero, Izquierdo y Perla.

Varios profesores de música tratan de llevar á cabo el pensamiento tantas veces anunciado de establecer en Valencia una gran academia de música, en donde haya clases de solfeo, violin, piano, órgano, composicion y canto.

El viernes llegaron á Cádiz las bulas de Su Santidad preconizando obispo de Canarias al Sr. de Urquinaona; con este motivo hubo repiques de campanas. Parece que el cargo de arcipreste que deja vacante el nuevo prelado, será desempeñado por el Sr. D. Sebastian Herreros, canónigo de aquella santa iglesia catedral.

Por disposicion del gobernador de Córdoba procedieron los inspectores de vigilancia en la madrugada del viernes á practicar un reconocimiento en todas las casas y posadas en que suelen albergarse para dormir esas turbas de forasteros que van sin objeto conocido y que suelen presentarse en las calles como mendigos. Dichos funcionarios, auxiliados por sus subalternos, secundaron con tanto acierto las órdenes de la autoridad superior, que lograron capturar treinta hombres, la mayor parte jóvenes de 19 á 24 años é indocumentados, conduciéndolos á la cárcel, de donde salieron escoltados á los pueblos de su naturaleza ó vecindad.

El correo federal suizo, durante el año 1867, ha expedido 40.834301 cartas. Admitiendo que la poblacion suiza no excede de la cifra de 2.000000, se obtienen 18'63 cartas por cada habitante; en la Gran-Bretaña é Irlanda corresponden 23 á cada individuo; en Francia, 12'33; en Baden, 8'73; en Baviera, 8'21; en Prusia, 7'81, y en Austria 3'24.

Dice la *Gaceta de los caminos de hierro*: Los artículos que Portugal ha exportado para Inglaterra en el año de 1867, y en los cuales ocupan el primer lugar los vinos, aceites, naranjas y otras ricas producciones de su suelo, representan libras esterlinas 2.917000. En cambio la importacion de géneros ingleses en Portugal, de los cuales los aludones, los hierros y el carbon de piedra forman la parte prin-

cipal, solo asciende á 2.332000 libras esterlinas. Existe, por lo tanto, una ventaja en favor de la esportacion portuguesa de 383000 libras, ó sean más de 38 millones de reales.

Téngase en cuenta que el año de 1871 ha sido de fatal cosecha en Portugal, que por lo tanto ha tenido que limitar sus esportaciones de los frutos del pais y aumentar las importaciones del extranjero. ¿Daria estos resultados su balanza mercantil si se empeñase en sostener el sistema arancelario que domina en España?

El ejército suizo en 31 de diciembre de 1867 se componia de 203603 hombres de los cuales 749 formaban el estado mayor general, 87730 el contingente activo, 49762 la reserva y 63339 el Landweh. Estas fuerzas estaban distribuidas de la manera siguiente; segun las diferentes armas: ingenieros 2934; artillería, 1738; caballería, 4373; tiradores, 142'7; infantería, 164052 y personal sanitario 393.

S. M. la reina madre continúa residingo en Somió, en la quinta de Morotealegre, propiedad de sus hijos los duques de Larancon. La augusta señora está tomando los baños de mar; pasea con frecuencia por aque los amonios, y reparte con mano pródiga crecidas limosnas, siendo el consulado de los pobres de aquellos alrededores.

Tambien hace dias que se encuentra allí el marqués de Camposagrado.

En el *Boletín oficial* de Málaga del dia leemos la siguiente comunicacion del gobernador de aquella provincia:

«Gobierno de la provincia. —Habien aparecido en la Venta de Nogales, término de Casares, una cuadrilla de diez hombres armados que despues de capturar á una pareja de guardia rural y baron á un arriero una caballería mayor y en otro punto despojaron de lo que le vaba á un comerciante de especias, siendo posible que huyendo de la persecucion activa que se les hace por la fuerza de la guarda civil y rural, pudieran llegar á algunos otros puntos de la provincia, prevengo á los señores alcaldes que si por acaso se presentaran en jurisdiccion, á la primera noticia que reciban me den inmediatamente por por propio, si no hay medio mas rápido sin perjuicio de adoptar por sí las dis-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

minado por las calenturas lentas de los pantanos.

Ocurrió que el doctor Coriol y el doctor Fichel, que antes se disputaban un enfermo, ahora tenían mucho trabajo y por consiguiente hubo que recurrir al nuevo médico.

Entonces se reconoció que si este hombre era un aventurero, segun la caritativa expresion de sus confrades, no era un ignorante.

El doctor Rousselle salvaba diez veces mas enfermos que sus dos enemigos, y luego que la epidemia hubo desaparecido toda la opinion pública se volvió á su favor, y su clientela llegó á ser triple, y los otros dos médicos se encontraron casi sin tener qué hacer. De aquí un odio feroz de estos últimos y el cuidado de unirse mas estrechamente aun.

El doctor Coriol estaba viudo y tenia una hija única, alta, seca, de dientes largos, cabellos de un castaño indefinido, pequeños ojos grises sin espesion, una nariz torcida, las manos huesosas y los pies que podian sostener la armazon de una casa de seis pisos.

El doctor hizo el regalo de este tesoro doméstico á su joven confrade, que era soltero, y los lazos de parentesco unieron á los dos hijos de Hipócrates. El doctor Rousselle no tuvo por qué apurarse.

Pero este era un hombre dulce, calmoso, vivía en su retiro estudiando sin cesar, no mezclándose ni en las elecciones, ni en las intrigas concejiles, ni en la chismografía, que es y será siempre la dicha de las provincias.

Cuando acababa de visitar á sus enfermos y llegaba con su jaco rendido de fatiga, comia frugalmente y subia enseñada á su gabinete á trabajar hasta bien entrada la noche.

Esta lámpara cuya débil luz se proyectaba sobre el Loira y que brillaba en la noche, como una estrella de esperanza, no se estinguia nunca hasta una ó dos horas antes del dia.

Pero aquella noche, como á cosa de las seis, una barca que le habia costado mucho trabajo el atravesar el Loira, vino á pararse junto á los muros del jardin del doctor Rousselle.

El hombre que la montaba y manejaba, saltó con presteza sobre la orilla y amarrándola por medio de una larga cuerda al tronco de un árbol, vino á llamar á la puerta del jardin que se abria sobre el camino.

Al ruido, se abrió la ventana iluminada y una voz preguntó:

—¿Quién está ahí?

—¿Está aquí el doctor Rousselle?— preguntó el hombre de la barca.

—Yo soy,—respondió el doctor que se asomó á la ventana.

—Os vengo á buscar.

—Está bien. Esperadme, que voy á abrir.

El doctor desapareció de la ventana y algunos momentos despues abrió la pequeña puerta del jardin y se encontró cara á cara con su nocturno visitador.

Era este un hombre ni joven ni viejo, llevando la pequeña librea de un criado de buena casa, por encima de la cual llevaba una piel de chiva y un mandil de caza que caia sobre sus botas á lo picador.

—Señor doctor,—dijo este hombre,—vengo del castillo de la Fresnaie, en So-logne;esto es, de mas de tres leguas de aquí, y el tiempo es duro. Pero no tenemos mas esperanza que vos. Es preciso que consintais en seguirme. He dejado dos buenos caballos atados á un árbol al otro lado del Loira. Tomad vuestra capa, cubrios bien y venid.

—Estoy pronto,—respondió el médico.

—¿Pero quién está enfermo en el castillo de la Fresnaie?

El hombre de la piel de chiva enjugó una lágrima y dijo con voz entrecortada:

—La señorita Berta se muere!

II.

El doctor subió la pequeña alameda enarenada del jardin que terminaba en las gradas de la casa y dejó al hombre de la piel de chiva esperándole en la barca.

Sus preparativos estuvieron bien pronto hechos.

Tomó su estuche, su botiquin de campaña, se envolvió en uno de esos gruesos gabanes de piel de cabra que son impermeables á la lluvia, se calzó unas grandes botas forradas y guarnecidas de espuelas.

El doctor era célibe.

Una vieja sirvienta, que habia tomado en el pueblo á su llegada, componia todos sus criados, con un pilleto de doce á catorce años que venia por la mañana á limpiar el caballo y lavar el cabriolé.

Este último vivía en el pueblo, en casa de sus parientes.

EL SECRETO DEL DOCTOR ROUSSELLE

DR

PONSON DU TERRAIL

TRADUCIDA AL ESPAÑOL POR M. DE A

MADRID.—1868.

IMPRESA DE D. HILARION DE ZULOAGA.—EDITOR, EL MISMO

ciones necesarias para su persecucion, combinadas con las guardias civil y rural.

Tratándose de un asunto de tanta importancia, la mas pequeña dilacion en darme aviso me obligará á exigir la mas estrecha responsabilidad á cualquiera de los señores alcalde.

Málaga 2 de setiembre de 1868.—Eduardo Fernandez de Córdoba.

Acaba de publicarse el balance del Banco de España en 31 de agosto último. Según resulta de él, contaba el Banco en dicha fecha con un activo de 84.451.643 escudos y 182 milésimas. El metálico ascendía á 13.800.133'877. En la casa de moneda, en pastas de plata, 245.428'719. En efectos á cobrar en dicho dia, 34.3612.

Los merecidos elogios tributados por la prensa al colegio de instruccion primaria y clases especiales para niños y adultos, titulado la *Educacion*, establecido en la calle de Carretas, unidos á las recomendables cualidades para la enseñanza que distinguen á su director, han hecho de este colegio uno de los mas acreditados de Madrid en el poco tiempo que lleva abierto al público. El buen método, por otra parte, que sigue su director para el desarrollo de las facultades de los niños, evita á los discipulos el cansancio del estudio en tan tierna edad, logrando por este medio rápidos adelantos en los jóvenes puestos á su cuidado.

Acaba de darse á la estampa una preciosa y originalísima habanera con el título de *Caseme Va, mamá*, música del distinguido compositor D. José Falcó y letra del aventajado poeta D. Luis de Montalvo.

Seguramente está llamada á alcanzar una gran popularidad, á juzgar por los muchos ejemplares que en pocos dias se han vendido en el almacén del Sr. Romero.

Se anuncia la próxima publicacion de una *Revista del impuesto de traslaciones de dominio*, dedicada á tratar las cuestiones relacionadas con este tributo, y á servir de órgano oficial de los funcionarios encargados de su administracion. Es de esperar que tenga un buen resultado este pensamiento, por la utilidad que un periódico de esta clase ha de reportar á los registradores y oficiales letrados de las administraciones de Hacienda pública.

Escriben de Villanueva, pueblo de Cataluña, que en el acto de estar pasando una procesion, se hundió en la calle llamada á los Herreros la losa que servia de piso á un gran balcon en que habia varias señoras, y dió en el suelo sin tocar á ninguna persona de las muchas que pululaban por dicha calle. Dos de las señoras quedaron cogidas en los hierros

del balcon sin sufrir daño, y una niña que cayó á la calle fué tomada por los transeuntes, sin sufrir la ion alguna.

A las tres de la madrugada del dia 4 del corriente se incendió en la estacion de Murcia un wagon que se encontraba en la misma cargado de petróleo y equipajes, quedando la mayor parte reducido á cenizas.

Con motivo de la feria y corrida de toros de Hellin los dias 17 y 18 del actual, la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha acordado esponder billetes á precios reducidos.

Tambien la de Tudela á Bilbao les esponderá á precios reducidos desde Orduña á Bilbao el 6 del actual, por haber corrido de toros en este último punto.

Tambien esta misma compañía establece rebaja de precios para toda su línea con motivo de la corrida de toros que tendrá lugar en Tudela el dia 6 y en Bórgos el 14 y 15.

La compañía de Zaragoza á Pamplona y Barcelona tambien esponderá billetes con un 55 y 60 por 100 de rebaja, con motivo de los toros de Tudela.

Dice el *Independiente* de Sevilla: Han sido repuestos de real orden en los respectivos cargos de alcalde y teniente, D. Manuel García Triviño y don Antonio de Galvez.

La poesia dramática va á enriquecer su archivo de glorias contemporaneas con una produccion del género trágico, debido á la pluma del Sr. Lopez Garcia. Es una tragedia titulada *Cayo Graco*, cuya terminacion está pronto á verificarse, y de la cual hacen grandes elogios los periódicos de Jaen, donde el autor reside.

Un oficial de ingenieros de Florencia, émulo del Sr. Lombon, presunto volátil de la especie humana, ha inventado un aparato consistente en un par de grandes alas de talco y que se mueven rápidamente por cuerdas atadas á los pies de un hombre. El inventor de este aparato, que le convierte en un nuevo Mercurio, estaba tan seguro del éxito, que apostó con otros oficiales del cuerpo á que cruzaba volando el Acqui, rio ancho, si bien poco profundo. Empezó su marcha aérea y al principio marchó bien, volando efectivamente; pero de pronto cayó sobre el pedregoso lecho del rio, rompiéndose un brazo. Restablecido, se ocupa activamente en renovar sus esperiencias, para poner en práctica *El descubrimiento prodigioso*, de Julio Verne.

Los rumores de union entre Hungría y Gallitzia se confirman cada vez mas; esta union conducirá á una reconciliacion de Gallitzia con Austria, satisfaciendo

los deseos de los polacos. Durante su última permanencia en Austria, el príncipe Czartoriski ha tratado de este asunto con el jefe del gabinete húngaro, conde Andrassy, uno de los mas celosos promovedores de la alianza de Hungría con Gallitzia.

La causa del remplazo del conde de Sartiges en la embajada francesa en Roma, se explica del siguiente modo: «Al Sr. Armand, secretario de dicha embajada, encargó su gobierno una mision especial para Francisco II, sin que se digiera nada al conde de Sartiges. Este se quejó diferentes veces al marqués de Moustier, que no dió al embajador mas que una satisfaccion aparente, á causa de lo cual solicitó su remplazo.

Los gabinetes de las potencias del Norte de Europa están en vias de revisar el convenio de Maguncia de 31 de marzo de 1831, convenio que, segun se sabe, puso fin á la libre navegacion del Rin desde Basilea al mar. Promovida esta cuestion por el gabinete holandés, forma una nueva nube que oscurece el horizonte político de Europa. Las potencias firmantes de este tratado tienen sus representantes reunidos en Manheim para la discusion de los cambios que deben hacerse en este convenio. Las proposiciones de Prusia no han sido aceptadas por Holanda. La cuestion queda, pues, en suspenso y confiada á la diplomacia.

El dia 2 del corriente falleció en esta corte el Sr. D. Ignacio Saavedra, jefe de administracion civil jubilado, antiguo militar de la guerra de la independencia y padre del conocido profesor de la escuela de caminos D. Eduardo.

Hemos tenido el gusto de ver en el estudio del pintor D. Saturnino Cervera un retrato del duque de la Victoria que ha concluido, á cuyo fin ha hecho un viaje de exproteso á Logroño.

Tambien hemos visto, entre otros, los de los generales O'Donnell y Narvaez, con el de Pio IX, que forman parte de la galeria de personajes y notabilidades que dicho artista está pintando.

Dentro de cuatro ó seis dias terminarán en la academia de San Fernando los ejercicios de oposicion á una plaza de profesor de escultura, vacante en la escuela de bellas artes de Sevilla. Cinco son los opositores, entre ellos algunos ventajosamente conocidos por sus trabajos.

El jóven compositor Sr. Estrella, autor del baile *La Modista de Paris* y otros varios de gran novedad, acaba de terminar otro titulado *Venecia y Mabillo*. Lástima que este jóven no haya sido esculturado por alguna empresa para trabajar

esta temporada con su graciosa pareja en alguno de los teatros de Madrid.

Durante el mes de junio anterior fueron socorridos por la beneficencia municipal de esta corte 5.317 enfermos en la siguiente forma. Auxiliados á domicilio 2203; en las casas de socorro 1970; partos y abortos 46; y accidentes por los profesores de guardia permanente en las casas de socorro 996.

Desde el dia 10 del actual al 21 inclusive de once de la mañana á las cuatro de la tarde, se admitirán en la secretaria del real conservatorio de música, escuela especial de música y declamacion, las solicitudes para los alumnos que deseen matricularse en las diferentes asignaturas que existen en dicha escuela.

Desde el dia 13 del corriente estará abierta la matricula en la secretaria de la escuela diplomática, establecida en el piso entresuelo de la biblioteca Nacional. Quedan dispensados los que deseen ingresar como alumnos, en el próximo curso, de la presentacion del título de bachiller en filosofía y letras, y hasta por tanto exhibir el de bachiller en artes, original ó en copia fehaciente.

Hoy sale para Zaragoza el primer actor y director de escena Sr. Francisco de Paula Gomez, contratado para el teatro principal de aquella ciudad; le acompaña su hermano el primer actor cómico D. José Maria.

Por la direccion general de Rentas Estancadas se han dado las gracias á la autoridad de Alicante y á los funcionarios dependientes del ramo, por el aumento que se observa en la provincia en los valores de la sal, tabaco y demás efectos estancados.

En Valencia se ha ensayado con buenos resultados la aclimatacion de la vel kentep ó col turca. Este berza desarrolla un grueso tallo carnoso de forma esférica, de donde nacen varias hojas de unos dos palmos de longitud. El tallo, sumamente tierno, está revestido de gruesa piel y es la parte que se aprovecha para la alimentacion, adquiriendo el tamaño de un pequeño melon. Su sabor es muy delicado y por la facilidad con que ha vivido en nuestro país creemos que podrá propagarse.

Ha llegado á Valencia el arzobispo de aquella diócesis.

Una carta que recibimos hoy de Paris dice lo siguiente:

«Personas comunmente bien informadas nos han asegurado que van á introducirse nuevos ejercicios en los estudios escolares de Francia, poniendo en cada liceo ó institucion un profesor de velocipedos. No puede afirmarse este hecho;

pero lo que hay de cierto y hemos visto en casa de Michand, es un precioso velocipedo en palo de rosa y montado en bronce de *aluminium*, destinado al píncipe imperial. La impulsión está ya dada; los mecánicos están trabajando para mejorar la locomocion, y dentro de poco tiempo todo el mundo tendrá su velocipedo. Algunos sacerdotes de aldeas, no teniendo medios para comprar un caballo y mantenerlo, han mandado hacerse velocipedos de dos y tres ruedas, para poder hacer la visita á sus feligreses distantes, en los casos necesarios.»

El duque de Aumale, que se encuentra en estos momentos en Baden, partirá muy en breve para Kueniggratz con objeto de estudiar la batalla de Sadowa y la campaña de Bohemia.

El príncipe Troubetzkoi acaba de perder al juego una suma muy considerable en Wiesbaden.

La vuelta de la reina de Inglaterra á Windsor está ya fijada para el 12 de este mes. Si esta noticia es cierta, se habrá quedado ocho dias mas en Lucerna de los que tenia señalados. Esto prueba que su salud ha experimentado una notable mejoría.

El enorme vapor *Great Eastern* ha sido contratado por cuenta de la compañía del cable transatlántico francés.

En abril de 1869 el comicio agrícola de Nápoles abrió en esta ciudad una exposicion de vinos, alcoholes y aceites fabricados en las provincias napolitanas, como tambien de los instrumentos destinados á la fabricacion y conservacion de estos productos de origen italianos. El gobierno ha concedido la cantidad de diez y seis mil reales para dicha exposicion.

La causa del duelo que anunció el telégrafo verificado entre el Sr. Pablo de Cassagnac redactor en jefe del *Pays* y el Sr. Lissagaray, que lo es del *Porvenir* de Auch, fué una polémica periodística. Ajustado el duelo á espada, por voluntad expresa del señor de Lissagaray, se cambió esta arma por florete. El combate duró treinta y cinco minutos. Desarmado dos veces y herido cinco, en la mano, en el brazo y cerca del ojo derecho, el señor Lissagaray se negó constantemente á dar por terminado el lance hasta que recibió por debajo de la tetilla izquierda una profunda herida. Hecha la primera cura tuvo el Sr. Lissagaray la energía suficiente para vestirse, ir del brazo de dos amigos hasta la próxima estacion del ferrocarril, y desde allí á Paris.

El representante de Inglaterra en Bélgica, lord Howard, ha fallecido súbitamente en una casa de campo en las inmediaciones de Namur. Lord Howard

PROLOGO.

La noche estaba fria y nublada.

Durante todo el dia, el cielo, cubierto de grandes nubes parduscas, habia dado caer una de esas lluvias finas, penetrantes, impalpables, que sacude el negro manto de noviembre.

Despues de la lluvia se habia levantado un cierzo aspero y agudo, que hacia dar vueltas con lúgubres gemidos á las dos veletas que coronan la iglesia de Saint-Florentin.

El Loira corria con oleadas cenagosas y las últimas crecidas habian sido tan fuertes que se habia suspendido la navegacion.

Apenas habian dado las diez en el reloj de la pequeña villa cuando ya en las casas se habian apagado las luces y los fuegos, y las calles estaban desiertas.

El que hubiera atravesado Saint-Florentin aquella noche, se hubiera creído en plena edad media despues del toque de cobre-fuego.

Así, pues, todo el mundo estaba acostado.

El campesino es filósofo.

Cuando viene el invierno y los trabajos del campo se han concluido, cuando no hay nada que hacer en ellos mas que esperar los buenos dias, cena á la entrada de la noche, apaga su fuego, se acuesta y deja llover, nevar ó hacer viento con una calma estóica.

Una sola lámpara se obstinaba sin embargo en brillar en medio de estas intensas tinieblas.

Esa lámpara estaba colocada detrás de una ventana del primer piso de una blanca casa situada fuera de la comarca, á mitad de una cuesta y dominando el Loira. No era un castillo, pero tampoco una choza.

El forastero que hubiese pasado por allí en pleno dia, por poco, que se desliza-

ra un rayo de sol sobre los tilos que embreadaban el jardin descendiendo en pendiente hasta la orilla del rio y acariciando las verdes persianas, el forastero, decimos, hubiera dicho al verla: «Esta es, seguramente, la casa de un notario ó de un médico.»

Esa última suposicion era la verdadera. Era la casa de un médico.

Este médico, que se llamaba el doctor Rousselle, no era ni un viejo ni un jóven discípulo de Esculapio.

Sin ser del país, hacia cinco ó seis años que ejercia allí.

Tenia de cuarenta á cincuenta años? Nadie podria decirlo con seguridad.

¿De dónde venia el dia que compró la casa á la inmediacion de Saint-Florentin y colocó sobre su puerta una plancha de cobre indicando su profesion? Mas adelante lo sabremos.

En provincia, donde es despiadada la curiosidad, no pudieron aclarar este misterio.

El doctor Rousselle habia probado los efectos de una desconfianza universal.

Se pasaron bastantes meses antes que un solo labrador llegase á consultarlo.

Los otros dos médicos de Saint-Florentin que habian echado fuego y llamas á su llegada no tuvieron escrúpulo en tratarlo de aventurero é ignorante.

Los dos, el doctor Coriol que era un viejo, y el otro doctor Fichel, que era un óven, y que antes se saludaban con frialdad y se miraban con prevención, como corresponde á dos rivales que se respetan, formaron alianza y se coligaron contra el recién venido.

El doctor Rousselle hubiera estado mucho tiempo sin clientela.

Pero la medicina es como todas las cosas, todo viene cuando menos es espera.

El año de 1834 fué mortal en las orillas del Loira. El cólera estendió sus fúnebres alas por todo el país de por sí ya

era el decano del cuerpo diplomático en Bélgica.

El conflicto ocurrido entre las provincias británicas de la América del Norte se ha resuelto de un modo satisfactorio.

En el mercado de granos de esta capital se han vendido 1611 fanegas de trigo, al precio de 7714 escudos.

En Suecia y Noruega, a consecuencia de los grandes calores del estío, han colocado durante el día, en los coches de los ferro-carriles, en el sitio que ocupan las lámparas, depósitos de agua helada.

Reunido en una suma total aproximada las sumas que habrá costado a Europa en tres ó cuatro años el fusi. de agua, se llega a la enorme suma de 1000 millones.

El presidente de los Estados-Unidos, tan pronto como sea reemplazado en dicho alto cargo, se embarcará para hacer un viaje por Europa.

Las últimas noticias de Santo Domingo dicen que se espera un nuevo movimiento revolucionario contra Baez, que aumenta su ejército, indultando á los prisioneros que aceptan servicio en sus filas.

El Congreso argentino está discutiendo actualmente el plan de transferir la capital de Buenos Aires á Rosario.

El presidente de los Estados-Unidos ha ordenado la expulsión de los indios de Kansas que se mostraban hostiles.

La expedición alemana al polo Norte se encontraba el 18 de julio á ochenta grados y medio de latitud norte y á cinco de longitud este.

En los docks de West-India-Company, en Southampton, ha estallado un incendio que los ha destruido por completo.

Segun nos dicen de Mondoñedo, el viernes 4 de setiembre, á las siete de la mañana, la enfermedad del señor obispo de aquella diócesis seguía el curso ordinario, sin que los facultativos se atrevan todavía á pronosticar cuál será su término.

La constancia, ocupándose en la reunión extraordinaria del Consejo de Estado, y despues de lamentar que no se ocupase desde luego en la aprobación de las bulas de los nuevos obispos, dice: «A la hora previamente designada se reunió el Consejo de Estado: pero se limitó á darse por constituido y á conferir la posesión de sus puestos al señor Cardenal y á otros dos consejeros más recientemente nombrados. Y se limitó el Consejo á lo que decimos, porque aun no habían llegado los expedientes de los asuntos en cuyo estudio debe ocuparse; pues sabido es que, segun lo dispuesto

en la ley, el Consejo constituido extraordinariamente no puede hacer nada interin el gobierno de S. M. no remita los expedientes que han motivado la convocatoria.

De suponer es que hoy no sucederá lo que ayer; mas no parece oportuno hacer notar que entre la convocatoria y la reunión del consejo han mediado cuatro días.»

Las correspondencias de Madrid dirigidas á los diarios de las provincias, dicen que se prepara una disposición, en virtud de la cual se permitirá durante un año la libre introducción por todos nuestros puertos de carnes vivas y muertas, conservas alimenticias y en general toda clase de uso común.

Los duques de Montpensier han hecho por el Tajo una expedición al lindo pueblo de Barreiro, para pasar algunos días en aquellas deliciosas quintas.

Hoy se sabe firmemente que la reina de Inglaterra llegará á París en la mañana del día 10 y por la noche saldrá para Londres.

El representante de los Estados-Unidos en Inglaterra no escasea sus declaraciones amistosas. Contestando últimamente al alcalde de Sheffield, dijo: «Mis instrucciones consisten en hacer cuanto esté de mi parte para la conservación de la paz entre ambas naciones, y tengo la convicción de que algunas de las dificultades existentes se resolverán pronto por la vía de las negociaciones.»

Empiezan á concebirse esperanzas de que pueda salir bien de la grave enfermedad que padece el príncipe heredero de Bélgica.

Los periódicos ministeriales de Prusia aseguran que no se turbará la paz en Europa.

Es costumbre en Inglaterra que cuando llegan las elecciones los propietarios impongan sus candidatos á sus arrendatarios. El conde Russel, rompiendo con este uso, ha escrito á su administrador general que esto es un grave abuso y que él desea que sus arrendatarios ejerzan con toda libertad su derecho electoral.

Dicen de París: «Se citan hoy como síntomas de guerra las compras de trigo y ganado hechas por el ministerio de la Guerra, la negativa de licencias, las órdenes circuladas para que los oficiales se provean del número de caballos prescrito por los reglamentos para el servicio activo, y la vigilancia con que se cierra la entrada en el ministerio de la Guerra á los extranjeros.»

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado las siguientes disposiciones: Concediendo su jubilación á D. Braulio Guíjarro, juez de primera instancia de ascenso, con la consideración de término

no, y á D. Antonio Buyo y Alvarez, juez también cesante de entrada.

—Declarando cesante á D. Ramon Sorro Estrada, juez de primera instancia de Riosoco.

—Promoviendo á este juzgado, de entrada en la misma provincia, á D. José Martín Rodriguez, que servia el de Villalon.

—Trasladando á este juzgado, de entrada en la misma provincia, á D. Gregorio Martinez Cepeda, que servia el de la Bañeza.

—Nombrando para este juzgado, de igual clase en la de Leon, á D. Sebastian Díez de Salcedo, oficial letrado de Hacienda de Zamora.

—Declarando cesante á D. Tomás Ramiro y Requejo, juez de primera instancia del Burgo de Osma.

—Nombrando para este juzgado, de ascenso en la provincia de Soria, á D. Domingo Salazar, promotor fiscal de Soria.

—Trasladando á D. Nicomedes Urdanaga, juez de primera instancia de Alfarro, al juzgado de Guernica, de entrada en la provincia de Vizcaya, y nombrando para el de Alfarro á D. Juan Manuel Dominguez, que lo era electo de Guernica.

—Trasladando al juzgado de Grazelema, de entrada en la provincia de Cádiz, á D. Gregorio Garcia de Leaniz, que servia el de Ujijar.

—Trasladando á este juzgado, de igual clase en la de Granada, á D. José María Casas y Miranda que desempeñaba el de Grazelema, y deberá servir en comisión su nuevo destino.

—Declarando cesante y sin perjuicio de utilizar sus servicios en tiempo oportuno, á D. Francisco Cabezas y Camacho, juez de primera instancia de Navahermosa.

—Nombrando para este juzgado, de entrada en la provincia de Toledo, á don Federico Leal y Marugan.

—Idem para el juzgado de Santa Cruz de la Palma, de igual clase en las islas Canarias, á D. Wenceslao Jimenez Coronado, promotor fiscal cesante de Lorea.

—Idem para el juzgado de primera instancia de Viver, de igual clase en la provincia de Castellón, á D. Felipe Jesús Perrino, promotor fiscal electo de Arévalo.

—Trasladando al juzgado de primera instancia del distrito de la Audiencia de Valladolid, que es de término y resulta vacante por fallecimiento de D. Vicente Almenar, á D. José Agustín Magdalena que servia el de Burgos.

—Promoviendo á este juzgado, también de término, á D. Anselmo Garcia Serantes que servia el de Bejar.

—Idem á este juzgado, de ascenso en la provincia de Salamanca, á D. Luis Alonso Vallejo, que servia el de Sahagun.

—Nombrando para este juzgado, de entrada en la de Leon, á D. Fabian Gil Perez, oficial primero del gobierno de la provincia de Valladolid.

—Declarando cesante en el haber que por clasificación le corresponda á don Facundo Lopez Martinez, juez de primera instancia de Caspe.

—Promoviendo á este juzgado de ascenso en la provincia de Zaragoza, á don Antonio Benitez que servia el de Priego, en la provincia de Cuenca.

—Nombrando para este juzgado á don Lucas Poveda, electo para el de Cañete.

—Idem para este juzgado, también de entrada en la misma provincia de Cuenca, á D. Francisco Falero Fajardo, promotor fiscal de Priego.

—Declarando cesante á D. Francisco Fantoni y Roldán, juez de primera instancia de Lora del Rio.

—Nombrando para servir en comisión este juzgado, de entrada en la provincia de Sevilla, á D. José María Calleja, promotor fiscal de Cazalla de la Sierra con el grado de promotor fiscal de término.

—Nombrando á D. José María Uñeeta y Murua para el juzgado de primera instancia de Tafalla, de entrada en la provincia de Navarra.

—Mandando que D. Francisco de Cal y Félix, juez de primera instancia electo de Viver, vuelva á desempeñar la promotoría fiscal de Arévalo, que ha servido.

—Nombrando á D. Silverio Martinez Azagra para la promotoría fiscal de Soria, que es de término.

—Trasladando á D. Antonio Ordoñez y Rodriguez, promotor fiscal de Almería, á igual cargo en el distrito de Santo Domingo en la ciudad de Málaga; y á don Antonio Garcia Seco, que servia esta promotoría fiscal, á la de Almería.

—Declarando cesante á D. Tiburcio Inoclan, promotor fiscal de Cebreros.

—Nombrando para esta promotoría fiscal, de entrada en la provincia de Avila, á D. Crispulo Martinez y Angulo.

—Concediendo á D. Vicente Santibañez, promotor fiscal de Hoyos, su jubilación.

—Nombrando para esta promotoría fiscal de entrada en la provincia de Cáceres, á D. Juan Martín Gomez.

—Trasladando á D. Angel María Simó, promotor fiscal del distrito de San Pedro de Barcelona, á la promotoría fiscal de Tarragona, que es de término.

—Trasladando á D. Mariano Lozano y Ferrando, que servia esta promotoría fiscal, á la del distrito de San Pedro en Barcelona.

Idem á D. Gerónimo Lloret y Capsir, promotor fiscal de Gandía, á la promotoría de Játiva, de ascenso en la provincia de Valencia; y á D. Luis de Funes y Gomez, que servia esta, á la de Gandía, de igual clase en la misma provincia.

—Accediendo á la permuta que de sus respectivos cargos han solicitado D. Paulino de Salazar, promotor fiscal del distrito de la Inclusa en esta capital, y don Pedro Alonso Cabareda, auxiliar de la clase de terceros en la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, nombrando en su consecuencia al primero para servir en comisión la plaza de auxiliar que servia el segundo, y ascendiendo á este á la promotoría fiscal del referido distrito de la Inclusa de Madrid.

—Declarando cesante á D. Rodrigo Sanjurjo, promotor fiscal de Navahermosa.

—Nombrando para esta promotoría fiscal, de entrada en la provincia de Toledo, á D. Manuel Ruiz Tapiador.

—Nombrando para la promotoría de Cazalla de la Sierra, de ascenso en la provincia de Sevilla, á D. José Castelló, que ha servido la de hacienda en Sevilla.

—Nombrando para la promotoría fiscal de Priego, de entrada en la provincia de Cuenca, á D. Pedro Fernandez Luz, cesante de la de Herrera del Duque.

—Declarando cesante á D. Pedro Cabielles y Fernandez, promotor fiscal de Cangas de Onís.

—Declarando cesante á D. Evencio Gante, promotor fiscal de Tafalla.

—Nombrando á D. Juan Caballero para la promotoría fiscal de Tafalla de entrada en la provincia de Navarra.

Escríben de París que el Sr. Thiers, deseoso de conservar su carácter de jefe de la liga electoral liberal, que reúne á los legitimistas, orleanistas y republicanos, ha rehusado hasta ahora asistir á estas juntas parciales.

El gobierno francés sigue haciendo grandes acopios de provisiones cual si tratase de emprender una campaña de invierno. Entre los últimos pedidos, que se hacen con cierto sigilo, se halla un lote de 100000 mantas.

Aunque no merece gran crédito una carta de París dá la siguiente noticia: Dícese que el emperador pronunciará en el campo de Chalons un discurso, en el cual dirá que la Francia quiere la paz; pero que la paz exige como condición ne-

cesaria el desarme que la Francia está pronta á hacer, pero que la negativa de las otras potencias debería considerarse como una hostilidad y que en tal caso no quedaría otro recurso á la Francia que está pronta, sino hacer la guerra para obtener el desarme.

Dice la Esperanza: «Mientras estaba oyendo misa un amigo nuestro en la par oquia de San Luis á principios de la semana anterior, le robaban el sombrero que habia dejado sobre un banco; y enterados del lance unos pobres que se taban á la puerta, cuando él salia le dijeron que en muy pocos días habian sido robados ocho sombreros en la misma iglesia.»

Las nuevas noticias que tenemos de Canarias, dice la Constancia, son las siguientes: «En la noche del miércoles 18 se embarcó para la ciudad de Las Palmas el excelentísimo señor duque de la Torre, con objeto, segun hemos oido decir, de visitar al excelentísimo señor general Dulce, cuyo estado de salud inspira cada vez más serios temores, segun las noticias últimamente recibidas.»

El general Dulce, á pesar de tener autorización para salir para el extranjero, dice que no hará uso de ella, aunque agradece la atención, hasta tanto que no sea estensiva en igual forma á los demás generales que vinieron con él en el Vulpiano.

Parece, segun la Constancia, que el duque de Osma reemplazará al señor conde de Cheste en el puesto que éste ha dejado vacante en palacio.

Se nos ha referido que anteayer sorprendieron dos ratones entre Parla y Getafe á un mozo de tahona que conducía pan, y le robaron cinco duros, huyendo en seguida para no caer en manos de la guardia civil.

Tenemos el sentimiento de anunciar, dice la Epoca, que despues de largas alternativas ha fallecido en Pau el señor conde de la Union, hermano del duque de San Carlos y persona muy conocida en la buena sociedad de Madrid.

Al dar cuenta anoche la Epoca del fallecimiento de la señora duquesa de Tetuan dice: «Gen dolor profundo anunciamos que hoy, despues de largos padecimientos, ha fallecido la señora duquesa de Tetuan. Nueve meses ha sobrevivido á su ilustre esposo, nueve meses que ha pasado sumida en la aflicción mas inconsolable. Ha prescrito que no se despegue pompa alguna en sus funerales. El sentimiento será general y sincero.»

El Sr. D. Esteban Garrido, inspector general de ferro-carriles, que se halla en Bilbao, segun dijimos, en una visita de inspección, lleva por principal encargo conferenciar con la comisión de arreglo de tarifas, á fin de poder informar acertadamente en asunto que tanto afecta al comercio y á los ferro-carriles todos en general. Sabemos que este señor ha tenido ya una ó varias entrevistas con los señores de la comisión, en las cuales se ha tratado de la cuestión que motiva su visita, y de la del derecho diferencial de bandera, íntimamente ligada con ella.

Entre otras personas han llegado á Bayona el capitán general marqués de la Habana y el Sr. Bertran de Lis. Los emperadores no son esperados en Biarritz hasta fines de la presente semana.

Varios de los empleados en el ferro-carril de Chester donde tuvo lugar la gran catástrofe última de los caminos de hierro de Inglaterra, han sido declarados por el jurado reos de homicidio. Los tribunales aplicarán ahora la pena.

La señora Penco, Selva y algunas otras celebridades artísticas, continúan en los referidos baños.

El teatro de Isabel la Católica de Granada ha publicado ya la lista de la compañía que ha de actuar en la presente temporada que copiamos á continuación: Maestro director, señor de Martinori. Director artístico, D. Pedro Rizzoti. Primera tiple dramática, señora Romani. Primera tiple, Banderberch (Elisa). Primera contralto, Vanderberch (Susana). Comprimaria, Elisa Albini. Primer tenor dramático, Sr. Uria. Primer tenor genérico, señor Celada. Primer barítono, señor Murri. Primer bajo, Sr. Gambini. Bajo genérico, Sr. Mioni. Cuerpo de coros.

Las funciones consistirán en doce óperas del moderno repertorio.

El periódico el Teatro ha oido decir que el bailarín D. Angel Estrella y su pareja la señorita Hernando, tan aplaudidos en el teatro de Apolo serán ajustados en el teatro Real.

El Sr. Tamberlick se encontrará en Madrid á disposición de la empresa el último día del mes actual; la ópera que hará su aparición será L'Africana ó Il Profeta.

Se piensa en arreglar y numerar los asientos del paraíso del teatro Real. También se cree que desaparecerán las sillas-butacas, que á mas de no producir gran resultado á la empresa, alejan y entorpecen el tránsito por la elegante sala.

La inauguración de las funciones líricas en el teatro Real tendrá lugar el 4 del próximo mes. La primera ópera que se ha de cantar, es el Coradino, de Rossini, en la cual harán su aparición los esposos Tiberini y el bajo Sr. Selva, encargado de interpretar la difícil parte del poeta.

Los esposos Tiberini, que en la actualidad se encuentran en Italia en los baños de la Poreta, llegarán á este corte el día 24 del corriente.

MODAS Y TEATROS.

Los tocados de señoras que hoy mas en moda están en París son los siguientes:

Se usan las diademas hechas de manzano y fruto natural. El peluquero arregla el follaje que cuelga de esta diadema en abundancia. Hay tambien medias diademas que se hacen de capuchinas de terciopelo. Ramos de rosas con yerbas, terminados con una palma, son igualmente de una elegancia suprema. Completa la belleza del tocado un pajarillo prendido á un lado de la cabellera. Otros tocados de forma Maria Estuardo se hacen con rosas naturales; y otras medias diademas de lirio y malva tienen un follaje natural que forma un largo rastro.

Con respecto á sombreros, que mas que sombreros parecen tocados, continúan siendo diminutos de forma, pero ofrecen una variedad extraordinaria. Los de tul formando buzones están adornados al lado con una flor ópalo. Detrás del sombrero hay unas bandas de blanda azul bordada. Otros modelos de tul blanco forman fauchon y sobre el delantero llevan un grupo de margaritas de color rosado. Por detrás de las flores hay prendido un velo de tul de seda que dá vuelta en torno de la cabeza y queda sujeto por delante. Se ven igualmente sombreros de tul azul adornados de una diadema abullonada y guarnida de capullos. Un gran velo dá vuelta en torno de la cabeza y se fija bajo una rosa de cien hojas. En un estilo diferente se hacen sombreros de blanda blanca adornados con un fronton de granate. Al lado hay un adorno de pluma blanca y caen por detrás unas bandas de blanda bordada.

Las señoras rubias, viendo el triunfo que obtienen las morenas con los colores amarillos, que tanto abundan en las modas actuales, han imaginado poner en boga cierto verde que las favorece particularmente. Asi es que se ven muchos trajes que hacen furor en los baños de mar.

En Baden ha llamado mucho la atención la Sra. Ratazzi, por su traje de seda verde con paletot de encaje sin mangas; y su peinado, en el que lleva sobre el rodete un insecto verde cubierto con un velo verde-mar; y el mismo color de la esperanza luce en su quitasol y en las botas que ciñen su diminuto pie.

Los pollos elegantes en Baden llevan clavado en el sombrero y como por divisa un alfiler en forma de cigüeña ó de un insecto cualquiera.

El maestro italiano Sr. Dall'Argine, autor de un tercer Barbieri di Siviglia, ha escrito una carta á Rossini, pidiéndole permiso para dedicarle su nueva obra, y el pesarese le ha contestado con la siguiente epístola: «Señor maestro Dall'Argine: Me creo en el deber de participaros que he recibido vuestra apreciable carta del 2 del corriente (agosto).»

«Yo no me creí, de ninguna manera, audaz, cuando en doce dias compuse la música (dopo il papa Paisiello) del gracioso argumento de Beaumarchais: ¿por qué lo habeis de ser vos á escribir, despues de mas de medio siglo, otra orquestación para un nuevo Barbieri?»

«Hace poco tiempo que se ha puesto en escena en un teatro de París Il Barbieri, de Paisiello, y por sus brillantes y espontáneas melodías, así como por su vis cómica, ha alcanzado un éxito grande y merecido. Muchas polémicas y muchas discusiones se han suscitado entre los dilettanti de la antigua y la moderna escuela: pero vos debéis tener en cuenta (por lo menos yo os lo aconsejo así) el proverbio que dice: A río revuelto, ganancia de pescadores. Deseo vivamente que vos seáis el que gane.»

«Que vuestro nuevo Barbieri alcance un gran éxito y asegure á su autor y á nuestra comun patria una gloria imperecedera, es lo que anhela el viejo que lleva por nombre,—Rossini.»

«Me será muy grato aceptar la dedicación de vuestra obra, y os ruego que admitáis anticipadamente mi agradecimiento sincero. Passy, 8 de mayo de 1868.»

«Son muchos los coliseos en Italia donde se cantaba música italiana que tenia ocradas sus puertas. Entre ellos figuran los de Palermo, Catania, Ferrara, Parma, Piacenza, Ancona, Pisa, Siena y Arezzo.»

La zarzuela el Apuntador, estrenada hace pocos dias en el Teatro de Verano, sigue llamando la atención del público. La música que para ella ha escrito el compositor Sr. Di Franco, gusta cada vez mas.

Segun noticias de Hamburgo, la Patti ha agradado mucho en la Semiramide.

El maestro italiano Decio Monti está terminando una ópera que lleva por título Grasiella.

Segun dice el excelente periódico de Milan Il Trovatore, se ha adoptado para la orquesta del teatro de la Scala el diapason normal.

El Nuevo Pirata recomienda á las empresas de teatros una jóven prima donna llamada señorita Marietta Roussel.

En el teatro del Principe Alfonso de Manila, el Sr. Errani ha sido muy aplaudido en la parte de Polion de la Norma.

Se dice que la temporada lírica del teatro de San Carlos de Nápoles se inaugurará con la ópera Jone, del maestro Petrelle, interpretada por las señoritas Lotti y Tatti, el tenor Mazzoleni y el barítono Colletti.

La inauguración de las funciones líricas en el teatro Real tendrá lugar el 4 del próximo mes. La primera ópera que se ha de cantar, es el Coradino, de Rossini, en la cual harán su aparición los esposos Tiberini y el bajo Sr. Selva, encargado de interpretar la difícil parte del poeta.

Los esposos Tiberini, que en la actualidad se encuentran en Italia en los baños de la Poreta, llegarán á este corte el día 24 del corriente.

Las carreras de asnos improvisadas... El señor obispo de Orihuela llegó el sábado a Alicante...

En Málaga se va a construir una plaza de toros por acciones, contándose ya el capital necesario para proceder a las obras.

De una correspondencia del campo de Tarragona tomamos las siguientes líneas que dan una idea del estado de la cosecha en aquella comarca.

En los círculos políticos de Londres se dice unánimemente que el viaje de la reina de Inglaterra a Suiza no ha producido solución para ninguna de las graves cuestiones que se agitan en Europa.

coloque en las galerías de las minas un aparato de intervalo a intervalo, de hilos de platino ó de hierro, bastante gruesos para que no sean quemados...

El International sospecha que el retardo del emperador Napoleón en venir a Biarritz, consiste en que desea estar en un punto inmediato a París para cuando pasara la reina Victoria por aquella capital de regreso a Inglaterra.

Por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes disposiciones: Nominando comandante de bergantín Galano al capitán de fragata D. José Martínez y Carvajal.

Hacia la parte de Sodupe (Vizcaya) se declaró anteayer un incendio de consideración, según dice un diario bilbaíno, pero se ignoraban los destrozos que había causado en el monte.

El gobierno austriaco ha mandado al presidente de la Dieta de Bohemia que considere como espirado el mandato de los diputados checos que desde que inauguró sus trabajos dicho Parlamento se han negado a tomar asiento en él.

Leamos en el Irurac but de Bilbao: «El viernes por la noche dos carreteros que venían para Bilbao en compañía de un muchacho, conduciendo carbon...»

Ha llegado a Madrid, de paso para Granada, el nuevo gobernador de dicha provincia Sr. Lopez Bago, hospedándose en la fonda Española.

Los inspectores de vigilancia, de Barcelona, con una sección de carabineros de resguardo han sorprendido una máquina con todos los troqueles y útiles para fabricar moneda falsa de cobre y pesetas, sin que hasta la fecha hayan caído en poder de la autoridad los presuntos falsificadores.

Dice el Diario de Villanueva y Geltrú: «Es tanta la prisa que se dan a vender nuestros cosecheros, y tan escaso el número de caballeros forasteros que hasta ahora han venido, que no se encuentra carro ni caballería por un ojo de la cara...»

En Harley (Staffordshire), en los hornos de una fábrica de porcelana, se han presentado innumerables grietas motivadas por la combustión de la hulla que se encuentra debajo de sus cimientos...

Hemos recibido el nuevo prospecto del periódico semanal de ciencias, literatura y Bellas artes, titulado Un obrero de la civilización, que acaba de repartirse anunciando las mejoras que se han introducido en este apreciable colega...

En el pueblo de Sax, próximo a Alicante, se han fijado unos carteles anunciando la llegada de una compañía dramática en la que se lee lo siguiente: El mérito de la compañía que ofrecemos a este ilustrado público, lo revela la reputación que alanzan en el mundo escénico sus actores y actrices.

Terminados los trabajos de fijación de límites entre España y Francia, han sido declarados cesantes los individuos de la comisión española señor marqués de la Frontera y D. Luis Trigueros del Castillo que hacia de secretario.

Por el ministerio de Fomento se han concedido 10000 rs. a la sociedad económica de Zaragoza para aumentar los fondos destinados a premios de la exposición que ha de inaugurarse el día 15.

Como preservativo contra la explosión de las minas, el Sr. Dulauxier ha presentado a la academia de Ciencias de París una proposición en que dice que se

La reina de Inglaterra inaugurará las sesiones del nuevo Parlamento inglés.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 9.—Santa María de la Cabeza y San Geronimo. GUILTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno...

ESPECTACULOS PARA HOY MARTES.

CAMPOS ELISEOS.—Grandes cucañas.—Concierto instrumental.—En la ría, combate de Trafalgar.—La batalla de San Quintín.—Entrada de reales. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las 8 1/2.—32 concierto instrumental por la sociedad de conciertos, dirigida por el Sr. Gaztambiel.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

BUFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—Los misterios del Parnaso.—Luz y sombra. TEATRO DE VERANO (Circos de París).—A las 8 1/2.—El apóstrofado.—Soleada.—El carnaval de Versalles, baile.

ANUNCIOS.

TARJETAS DE VISITA A 6 Y 8 RS. 100. Olivo, 3, litografía. Papeles baratos.

HACEN FALTA CORREDORES QUE...

Hacen falta por rva. 600, para vender ropa blanca en las casas. Onofre, 8, principal.

SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES.

Se hace almoneda de muebles. Calle de San Juan, 27, cuarto segundo izquierdo.

SE NECESITAN CANTANTES DE AMBOS SEXOS PARA CAFÉ.

Se necesitan cantantes de ambos sexos para café. Silva, 23, memoria lista dará razón.

SE CEDE UN GABINETE CON ALGO.

Se cede un gabinete con algo. Se ha un caballero ó dos. No es casa de huéspedes. Jacometrezo, 70, segundo. 1

SE COMPRA UN PERRO LEGITIMO.

Se compra un perro legítimo. Se compra un perro de ocho meses a un año, acreditando el vendedor su propiedad. Milanés s. 7, portería informará. 1

SE ADMITEN HUÉSPEDES A PRECIOS.

Se admiten huéspedes a precios. Arreglados y se hace toda clase de ropa blanca y planchan camisas a 1 1/2 reales. Olivar, 32, segundo. 1

COLLEGE FRANCAIS.

Se abre uno dirigido por un profesor del gran colegio municipal de París. Hay el primer período de latín. Se admiten internos. Ancha de San Bernardo, 4, segundo. 1

BAÑOS DE ARCHENA. MEMORIA SOBRE...

Baños de Archena. Memoria sobre los mismos, por D. Nicolás Sánchez de las Matas, segunda edición. Se vende en la calle de Hortaleza, 17, farmacia; Jacometrezo, 32, id.; y librería de La Publicidad. 1

LA PERSONA QUE HAYA PERDIDO...

La persona que haya perdido una tarjeta que contiene algún dinero, p. o. e. pasar a recogerlo a la Corredera Alta de San Pablo, núm. 8, salchichería. 1

DERIDIDA LA DE UN PERRITO BLANCO...

Deridida la de un perrito blanco. Se ha de lanas con manchitas negras y collar desdosa azul con cascabels. Se perdió desde el circo de Price a la calle del Almirante. Al que lo devuelva, Gravia, 10, pral., se le gratificará. 1

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS.

De J.-P. LAROZE, farmacéutico en París. 35 años de éxito atestiguan su conocida eficacia.

TONICO EXCITANTE, para reconponer...

Tónico excitante, para reconponer las funciones del estómago, activar las de los intestinos y curar las enfermedades nerviosas agudas ó crónicas.

TONICO ANTI-NEUROSI, para curar...

Tónico anti-neurosi, para curar esas indisposiciones nerviosas precursoras de las enfermedades que el cura al atacar y facilitar la digestión.

ANTI-PERIODICO, para quitar calofrios...

Anti-periódico, para quitar calofrios y calores con ó sin intermitencia, de los que los amargos son los específicos, y curar gastritis, gastralgias, etc.

TONICO REPARADOR, para combatir...

Tónico reparador, para combatir el empobrecimiento de la sangre, la dispepsia la anemia, el agotamiento, inapetencia, languidez.

CREMA DENTIFRICA SOLIDIFICADA...

Crema dentífrica solidificada. Cede Rigaud y compañía, perfumistas, 48, rue de Richelieu, en París. Nueva y deliciosa preparación que recomendamos muy eficazmente por su bondad y forma elegante; da a los dientes una deslumbradora blancura, afirma las encías y no ofrece el inconveniente de las opiatas y polvos dentífricos, los cuales contienen casi siempre ácidos peligrosos que atacan el esmalte. Nuestra crema no deja ningún sedimento en el esmalte, le tinte de un hermoso color de rosa, comunicando este mismo tinte a las encías.

JARABE DE RABANO YODADO.—ES...

Jarabe de rabano yodado.—Es el mejor sustituyente del aceite de higado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10 y 15 rs. Madrid, Hortaleza 9.—Zaragoza, Espartero 9.—Valencia, Dr. Romeo.—San Sebastián, Diez Buitos.

FOTOGRAFIA DE QUINTIN TOLEDO.

Fotografía de Quintín Toledo. Calle de Sevilla, núm. 16. Seis tarjetas, inclusa la primera, 24 rs.—Doce id., 40.—Seis id. americanas, 50. Carga de 10000 retratos y mas de 130000 copias con la garantía de la perfección con que se hacen en esta casa. Por 100 rs. se dan tamaño en ampliación.

ENFERMEDADES DE NIÑOS.

Enfermedades de niños. Consulta diaria de once a dos. Plazuela del Humilladero, número 6, principal.

DISPOSICION ARAGONESA. LA JUNTA...

Disposición aragonesa. La junta directiva de la B. posición Aragonesa, al imprimir el catálogo de exposiciones, ha acordado colocar al fin del mismo los apéndices, destinados al primero a la descripción de los establecimientos de producción, y el segundo a anuncios.

El precio de las descripciones será el de 100 rs. por página, haciendo una llamada en el cuerpo del catálogo en que esté inscrito el nombre del expositor, y el de los anuncios será 160 rs. también por página, no admitiéndose ninguno que no ocupe la cuarta parte de esta, que tendrá el tamaño de 4.º francés, ó sea el en que se imprimió el catálogo de la asociación española en París, publicado por la comisión rectora. La tirada será de 5000 ejemplares, y los anuncios se recibirán en las oficinas del centro directivo, Cossa, 18, cuarto entresuelo.

MODAS.

Taller americano de Las Seis Hermanas. Se hace cuanto pedirse pueda en el arte de modista: desde la bata de casa hasta el vestido de corte, y desde el más sencillo adorno de cabeza hasta el más elegante sombrero de sociedad. Todo al gusto parisino y con su igual economía y prontitud. Por su probidad, está favorecido este taller por señoras de la mas elevada clase. Rico muestrario y telas por compra de la casa. Costanilla de Capuchinas, 3, segundo izquierda.

CURSO DE FRANCÉS TEORICO-PRACTICO.

Curso de francés teórico-práctico. Dicho curso será de seis ó siete meses, empezará el 1.º de octubre de seis á siete de la noche siempre que el profesor reúna cuando menos diez discípulos. Honorarios, 30 rs. mensuales adelantados. Dirigido por D. Pedro José Gosset, calle de Forzaz, 2, bajo. (Barrio de Argüelles). 1

LATIN, BAJO LA DIRECCION DE UN...

Latín, bajo la dirección de un profesor eclesiástico.—Se dará la enseñanza académica de todo el primer período en casa del profesor ó domicilio. También serán admitidos tres jóvenes en calidad de pupilos. Tadescos 51, portería.

GRAN SURTIDO DE LIENZOS ES...

Gran surtido de lienzos españoles y del país para camisas; hechas a la medida, de 36 á 60 rs., todo hilo, y de 26 á 32 con las vistas de hilo y cuerpo de algodón superior; calconcillos de hilo redondo blanco, á 12 y 18 los mejores, con pretinas bordadas; camisas de hilo redondo para señora, de 20, con fajas 28, bordadas 30, y á 30 los mejor; surtido completo de pecheras, cuellos, puños, de caballero y señ. ra. chabarras, pajareros, pantalones, enaguas, entredoscos, etc. Todo surtido en guantería de todas clases. Carretas, 14.

AVISO A LOS ARTISTAS

Aviso a los artistas que han tomado parte en el concurso convocado por el excelentísimo Sr. duque de Fernán-Núñez en 17 de marzo último. Habiendo obtenido la elección de S. E. el boceto núm. 20, lema Gloria, cuyo autor resulta ser D. Vicente Palmarelli, se suplica á los demás artistas que sirvan mandar recoger sus obras en las oficinas de dicho excelentísimo señor, donde les serán devueltas con los respectivos pliegos cerrados presentando los recibos que se les dieron. Madrid 6 de setiembre de 1895.—CARLOS G. LLANOS.

SEIS RETRATOS, 21 RS.—TARJETAS...

Seis retratos, 21 rs.—Tarjetas americanas, reproducciones, etc. Visitación, 1, esquina á la del Príncipe.

DOÑA PALOMIA SANZ, PRIMERA...

Doña Palomia Sanz, primera dentista de cámara, sigue construyendo de las dentaduras de nueva invención y dientes, y adosa á estas muelas, dientes y raigones, cura las enfermedades de la boca, por inveteradas que sean, garantizando sus obras. Mayor, 22 y 24.

ROB BOYVAN LAFLECTEUR

Rob Boyvan Lafflecteur es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor GIRAUDEAU DE SAINT-GERVAIS. No una digestión fácil, gran paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas: los empujones, los abcesos, los cánceros, las úlceras, la sarna de generada, las eczemas, el escorbuto, pústulas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso. Aceptado por real orden de Luis XVI, por un decreto de la Convención, por el rey de Prusia, año XVII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio. Depósito general, en la casa del doctor GIRAUDEAU DE SAINT-GERVAIS, París, 18, rue Richer. En Madrid, J. Simon, agente general; Borrell, hermanos; Escobar; V. Novoa; G. Quel; Quereda, Serranillos, C. Ullaurain, Saavedra, S. Ocaña, Varona.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE.

Estudios especiales y de adorno. Bajo la dirección del licenciado D. Alejandro Gomez y Paredes. PLAZA DE SAN MARTIN, 3, BAJO. Se halla abierta la matrícula en este establecimiento para los seis años de la segunda enseñanza y los que aspiran á méritos de segunda clase.

COLEGIO HISPANO-AMERICANO DE SANTA ISABEL.

Barquillo, 5, Madrid. Abreza. Primero. La primera enseñanza, ó sea la instrucción primaria, elemental y superior. Segundo. Los seis años de segunda enseñanza, hasta el grado de bachiller en artes. Tercero. La preparación para todas las carreras especiales, civiles y militares, desde la de Ingenieros, hasta la especial de aduanas y de comercio. Se admiten internos, pensionistas, medio-pupilos y externos, á precios relativamente mas reducidos que en ningún otro colegio.—Los reglamentos se dan gratis en la portería del establecimiento, y se remiten por el correo, dirigiendo los pedidos al director.—Tenemos correspondientes en todas las provincias y pueblos importantes de España. IMPRENTA DE D. HILARION DE ZULOAGA—EDITOR, EL MISMO.